

EL PLANETA

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ.- Lunes, 31 de Agosto de 1.936. Número 36.

INFORMACION GENERAL

Se declaran zonas de guerra
las provincias
de Cuenca, Valencia, Castellón y Teruel.
Contacto entre la columna del General Caval-
canti y las fuerzas del Coronel Aranda.
Toma de Peguerinos en la Sierra.
Ultimas noticias de verdadero interés.

Nunca rectificamos erratas, las de-
jamos al buen juicio del lector, pero
la de ayer de cubicar la piedra por
metros cuadrados en lugar de cúbicos
excede a lo tolerable.

UNION RADIO : La noticia, quizá, de
mayor interés, es la declaración de zo-
nas de guerra de las provincias de
Cuenca, Valencia, Castellón y Teruel; en
lo que se refiere principalmente a Va-
lencia y Castellón es significativa,
pues venía presumiendo el Gobierno de
lo muy adictas que le eran estas pro-
reducto, ya sabemos por experiencia
que no se ha precipitado nunca para
hacer esta declaración. Se decretan
los ceses en la Guardia Civil del Te-
niente Coronel D. Carlos Aparicio y
el Oficial D. Cirilo Riquer. Vuelven a
der detalles de la recepción del Emba-
jador de Rusia consignando el dato de
que todos los que asistieron saluda-
ron con los puños en alto, símbolo de

...odio y del comunismo. De
Mallorca insisten en las mismas no-
ticias con respecto a Bayo. En Barcelo-
na la Generalitat se ha incautado
de un gran edificio para destinarlo
a Carcel de Mujeres. De Teruel no obs-
tante la declaración de zona de gue-
rra dice el Gobierno que actúa poco
activamente; tiene la noticia el vi-
so de que las cosas no le deben ir
bien en esta provincia. Se dice que
han salido camiones de la Cruz Roja
inglesa de París para Madrid. El Al-
jen libres los sótanos de todas las
casas de Madrid y que se instale luz
en todos ellos para refugio de los
vecinos durante los ataques aéreos;
constantemente evidencian estas me-
didas el que Madrid es impotente en
su defensa antiaérea para oponerse
a las agresiones de nuestra aviación
Como complemento de la noticia que
dábamos ayer con respecto a la crea-

ción de un Batallón integrado por Empleados y acomodadores de espectáculos públicos, ahora no se les deja opción sino que se les obliga a alistarse forzosamente. El periódico "Ahora", dice en un editorial, que hay que luchar a la desesperada como si el enemigo lo tuviéramos a las puertas de Madrid. Se suspendió el festival taurino que había acordado para el día de ayer y así mismo los partidos de fútbol; tienen estas suspensiones el mismo carácter que la disposición del Alcalde que antes comentamos, temor a nuestra aviación. Tiene empeño decidido el Gobierno en proclamar la normalidad de Madrid y si dependiera de las afirmaciones de Unión Radio no habría en el mundo Ciudad más tranquila; buena tranquilidad estando en defensa ante los ataques aéreos!.

Las diatribas, mentiras y falsedades continúa prodigándolas la emisora, con acentos que revelan tener su pleito perdido y una gran desesperanza. De Córdoba, Granada, Sigüenza, la Sierra, Palma y Zaragoza la misma situación. Se convoca de nuevo a los individuos del reemplazo de 1.934-1935 procedentes de Castilla la Nueva para que inmediatamente hagan su presentación en el Regimiento a Caballo

RADIO ITALIA : Como domingo no radió.

RADIO PORTUGAL : Se sigue avanzando en Asturias librando sangrientos combates. En Teruel se derrotó a los gubernamentales tomándoles 572 cabezas de ganado; la columna procedía de Valencia.

Al Sur de Zaragoza fueron derrotados los gubernamentales que se dejaron 70 muertos con su Jefe.

Nuestra aviación se muestra activa en todos los frentes. Madrid volvió a ser bombardeado haciéndolo en la Estación del Norte, en diversos Centros en que iban a hablar oradores comunistas, el Ministerio de la Guerra y otros puntos que no pudieron entenderse. En 48 horas ha sido bombardeado Madrid cuatro veces.

En Madrid faltan los víveres careciendo especialmente de aceite y azúcar. No se deja salir a nadie de la Ciudad y han desaparecido las banderas tricolores siendo sustituidas por otras rojas que son las únicas que ondean en Madrid. El Gobierno

de Madrid dice que está a las puertas de Huesca derrotando a los Nacionalistas. Radio Portugal dice, que se necesita tener cara dura, pues después de la paliza que dieron a los gubernamentales no se ha vuelto a ver a nadie por allí.

En San Juan de Luz se reunió la conferencia para tratar de evitar en España el bombardeo de monumentos artísticos y los fusilamientos en masa. Dice la locutora que mejor harían en no ayudar los franceses a cometer esas salvajadas en lugar de gastar tanta saliva.

Para demostrar el entusiasmo que existe en toda España por el movimiento, baste decir que en pocos días se han recogido en Sevilla 35 Kg. de oro y gran cantidad de dinero. Por otra parte, se reparten diariamente 10.000 raciones de comida a familias necesitadas, y dice la locutora que contrasta esta manera de obrar con la seguida por los dirigentes marxistas que les quitan parte de su jornal para lo que llaman fondo de resistencia, pero es la verdad que cuando el obrero va a la huelga no percibe un céntimo del indicado fondo.

Dice el Gobierno de Madrid que las tropas que combaten en Extremadura tienen el más moderno material, y comenta la locutora que es lo único cierto que dice Madrid, pues lo han podido comprobar en la victoria de Oropesa en que dicho material pasó a nuestras manos. Después de esta victoria de la columna Yagüe, su vanguardia que manda Castejón siguió su avance.

Hoy llegó a Sevilla el primer convoy procedente de Granada.

En la zona de Reinosa (Santander), en un pueblo inexistente se adjudica el Gobierno de Madrid una victoria que es como todas las suyas nada más que imaginativa.

Entró en el Puerto de Santander el Cristóbal Colón desembarcando muy pocos pasajeros pues la mayor parte prefieren hacerlo en Coruña y otros puertos nacionalistas. Se agrupó gran gentío en el muelle y las Autoridades celebraron una recepción, y comenta la locutora que esto prueba que apenas entran barcos en Santander por el revuelo que armó el

Cristobal Colón que al fin y al cabo no tiene categoría para estas curiosidades y estas recepciones.

Después de la conclusión de las tropas de Galicia y Asturias, se tomó a continuación por ambas, el pueblo de Besteun.

El barco de guerra gubernamental Miguel Cervantes, intentó atacar Huelva teniendo que retirarse obligado por nuestras tropas refugiándose en Tánger de donde fué obligado a salir inmediatamente refugiándose después en Gibraltar con averías.

Con poco fuego se tomó Posadas (Córdoba), lo que prueba que la moral de los marxistas está decaída. Poco después 200 Guardias Civiles se pasaron a nuestras fuerzas.

Se sabe que en Lora del Río, han sido quemados, crucificados o muertos por otros bárbaros procedimientos 150 personas.

Fué visitado Toledo por Prieto para apreciar de cerca el sitio del Alcázar. Según el Gobernador de la provincia, está totalmente destruída la fachada principal por el bombardeo y los derrumbamientos debieron alcanzar a numerosas mujeres y niños de los que se refugian en los sótanos del Alcázar. Los defensores no tienen ya víveres pues en virtud de lo bien que los gubernamentales tienen tomadas las defensas exteriores, los aviones que intentaron arrojar víveres, tuvieron que volar muy alto y los víveres cayeron en el exterior siendo recogidos por los marxistas.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el conjunto de falsedades que encierran las declaraciones del qñ se dice Gobernador Civil de Toledo. Todos los bultos de víveres, absolutamente todos, fueron recogidos por nosotros; el único que cayó fuera de nuestro recinto lo fué inmediato a la fachada Oeste del Alcázar y puerta de los carros, siendo recogido en su totalidad por nuestras fuerzas. En cuanto a las bajas de mujeres y niños, ya sabemos a qñ atendernos; sirva esto de enseñanza para juzgar las noticias del Gobierno de la anti España.

El Tribunal popular que tiene su sede en la Cárcel Modelo, amenaza a los industriales que de alguna manera no se comporten como las circuns-

tancias demandan.

En el periódico catalanista de izquierda "La Rambla" que se publica en Barcelona, aparece un artículo contestando a otro que Indalecio Prieto publicó en la prensa de Madrid en el cual trataba de los desembarcos catalanes en las Islas Baleares y de la cuestión del mando único.

Dice "La Rambla", que este artículo ha producido pésimo efecto en Cataluña. A Cataluña-sigue diciendo-, se la había ofrecido una base naval pero mejor resulta que ésta se la tomé por su mano aunque a Prieto le parezca mal. En cuanto al mando, el periódico entiende que debe estar dividido entre Madrid y Barcelona. Gracias a nuestra iniciativa, Monjuit está en poder de la Generalitat siendo así que el Gobierno de Madrid, nunca había querido cedernos. Se ondea en este Castillo la bandera catalana es solamente por el esfuerzo catalán demostrándose que a Cataluña le favorece tener el mando independiente de Madrid. Como se ve (comenta la estación) la armonía entre Madrid y Barcelona no es muy grande, mientras que los nacionalistas actúan sin discusión bajo el mando único e indiscutible del General Franco.

El periódico O'Século de Lisboa publica una información referente a la unión de las columnas de Galicia con el Coronel Aranda, y dice que se hizo luchando previamente con fuerzas rebeldes a las que tomaron dos cañones y se hicieron numerosos prisioneros; que la población de Oviedo expresó su entusiasmo de verse libre de los marxistas con manifestaciones populares. La columna que ayer za por Ribadeo continuó tomando algunos puntos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION NACIONALISTA.

Sigue actuando en Madrid con gran eficacia nuestra aviación que ha bombardeado el Ministerio de la Guerra y el de la Gobernación lanzando sobre éste cinco bombas. Produjeron estragos y causaron espanto en las milicias rojas especialmente después de apagadas las luces de la Ciudad.

....

La aviación nacionalista volverá a volar sobre Madrid para bombardear el Ministerio de Comunicaciones

y Radio Madrid antes del avance de nuestras columnas para liberar la Capital. Como se ve, nosotros sólo bombardeamos objetivos civiles; ellos nos avisan de antemano.

En Valladolid la suscripción para comprar dos aviones, alcanza la cifra de 400.000 pesetas que serán entregadas al Gobierno de Burgos.

En Peguerinos, las tropas nacionalistas derrotaron a las gubernamentales del frente de Navalperal tomando aquella importante posición. Contraatacaron los gubernamentales pero sin éxito para ellos que dejaron en el campo gran cantidad de municiones, entre ellas balas para carabina de origen francés.

Un comerciante argentino que veraneaba en El Escorial, cuenta al llegar a Lisboa la odisea que han sufrido cuantos se encontraban veraneando en aquel sitio. En el patio del Monasterio fusilaron numerosas personas entre ellas dos Sacerdotes.

Se dice en San Sebastián que ha desaparecido el Gobernador Civil y la locutora comenta que ésta es la señal precisa de un próximo rendimiento. Los gubernamentales están siempre a la defensiva lo cual indica que no tienen elementos para atacar.

Habló el General Queipo de Llano desde el micrófono de Radio Sevilla disculpándose de hacerlo más brevemente y después de la hora anunciada por que regresaba de Huelva y Ayamonte satisfechísimo del estado de estas poblaciones. En la primera, condecoró al Comandante de la fuerza Sr. López de Haro.

Dijo que en Oropesa, los nacionalistas tomaron a las fuerzas gubernamentales seis cañones, 20 camiones, 45.000 cartuchos, 4.000 granadas y 7 ametralladoras.

RADIO JOURNAL.- Emisión de las 6 de la mañana del 31 Agosto.

La asociación de antiguos combatientes franceses, se ha pronunciado en contra de toda intervención en los asuntos de España.

Todas las Naciones incluso Italia y Alemania, deben procurar evitar una guerra general.

Los franceses no están conformes con una política fascista en España pero tampoco con el actual sistema de crímenes y destrucciones que el Gobierno sigue.

----- INFORMACION ALCAZAREÑA

24 chupinazos de 15'50 cm. contra el Alcázar y numerosos bombazos contra Puerta de Hierro; los primeros produjeron la reacción de siempre y que constantemente estamos anotando; en cuanto a los bombazos contra Puerta de Hierro, sirvieron una vez más para probar el excelente espíritu de aquella valiente guarnición que tantas pruebas viene dando de sus virtudes militares que tan bien encuadran en el tono general de esta gloriosa defensa.

----- N O T A :

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S. = JEFATURA PROVINCIAL DE TOLEDO.

ORDEN AL JEFE DE MILICIAS : Se nombra como Jefe de Escuadra al camarada Alfonso Paredes, en sustitución de Marcelino Cirujano.

ORDEN A LOS ESCUADRISTAS : Queda terminantemente prohibido, subir a los pisos superiores del Alcázar sin tener una misión que cumplir; igualmente queda prohibido la caza de "pacos" en cualquier sitio a no ser por orden expresa y superior de un Jefe Natural.

El Jefe Provincial=Pedro Villaescusa.

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!

P É R D I D A : Un anillo de oro propiedad del Guardia de la 3ª Compañía Saturnino López. Se ruega la entrega en nuestra Redacción.

Visado por la censura.